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【本報訊】記者黃閩報道：九龍東區各界於
日前在紅磡海逸皇宮酒樓隆重舉行慶祝國慶聯歡
晚會。應邀出席主禮的嘉賓有中聯辦副主任周俊
明，全國政協委員、九龍東區各界聯會會長楊孫
西，特區政府民政事務局局長曾德成，中聯辦九
龍工作部部長林武等。該會其他幾位副主席陳榮
濂、史立德、梁麟、周安達源、劉月容、程燕、
李偉珍、潘兆文、李志峰、陳勇前亦在場迎迓。當晚
筵開 75 席，包括本港各界賢達、各友好社團、
珠三角各區的領導及商會代表，以及東區各界會
員近千人歡聚一堂，洋溢着熱烈而喜慶的氣氛。

東區各界國慶籌委會主席陳東岳代表致詞。
他說，今年的國慶特別不平凡，因為今年是改革
開放三十周年，祖國現代化建設掀開了新的一頁
。五月四川大地震，以舉國之力抗震救災，譜寫
了中華兒女可歌可泣的英雄篇章；不久前，北京
奧運的圓滿舉行，在全世界面前展示了中國的實
力和風貌；今年又是香港堅定貫徹 「一國兩制」

方針，成功地完成新一屆立法會選舉的一年。這
一切都證明：中國好，香港一定好，香港好，中
國會更好。

他又指出，近期世界油價高企，美國次按風
暴席捲全球，香港也面臨着嚴峻考驗。但在中央
政府的關懷支持下，特別是近期中央與香港簽署
了多項利港的優惠協議，令兩地經貿合作關係更
上一層樓，合作的領域更深入、更廣泛。他表示
，九龍東區將隨着政府決定觀塘重建、投資興建
郵輪碼頭這些項目的實施，一定會有更新更好的
局面出現。

林武和曾德成也應邀致詞，他們均對九龍東
區各界的愛國愛港的優良傳統以及對香港社會的
貢獻表示高度的讚賞。他們相信在大家的共同努
力下，香港的明天會更好。

是晚，大會還邀請了歌星、藝員前來表演助
興。精采的節目，美味的佳餚，讓大家度過了一
個愉快的夜晚。

【本報訊】本月24日至28日，陝西省政協
副主席、中共陝西省委統戰部部長、陝西省海外
聯誼會會長周一波應邀率團到訪香港澳門，參加
港區省級政協委員聯誼會第二屆理事會就職禮及
會員大會，並拜訪港澳地區的省政協委員及香港
中華總商會、香港中華廠商會等港澳知名社團及
名流。所到之處，素來主張 「以文會友」的周一
波或以書畫相贈，或與新老朋友一起暢談中華文
化，並揮毫潑墨，充分展示文化作為中華民族最
大共同語言的十足魅力。周一波認為，文化建設
和發展是世界各國謀求進步的共同抓手。具有時
代先進氣息又有民族特色的文化，不僅能帶來巨
大的經濟效益，還能給人帶來無盡的快樂，使生

活和工作更有意味。一個缺失了文化的家庭，生
活顯然單調，一項沒有文化氛圍的工作，將是枯
燥無味的勞動支付。一切工作按照一定的文化模
式運行起來，快樂必在其中。

「有人片面地理解，物質生產才是生產力，
其實，當今社會是一個經濟與文化共融的時代，
文化生產力是影響程度深、持續時間長、輻射範
圍廣的生產力。我們可以理直氣壯地講，抓文化
就是抓生產力，就是抓發展。」他還強調，當今
世界最具有競爭力的產業有兩種，一是科技，二
是文化，而我國的文化產業還處於低端水平。當
人們對生產、生活有了更多的需求時，就應及時
從規劃、設計、研究環節開始，把文化產業滲透

在物質產品生產的各個環節，這就會帶來產業結
構的重大調整。

周一波認為，當代陝西經濟和社會發展之所
以落後，是因為在文化建設方面與經濟發達地區
存在明顯的差異。雖然人們總是習慣性地認為陝
西是中國歷史文化發展積澱最為深厚的地區之一
，是毋庸置疑的文化大省，但文化建設有一個能
否與時代發展要求相適應的問題，實事求是地講
，之所以陝西 「地下富而地上窮」，而一些經濟
發達地區 「地下窮但地上富」，一個重要的原因
是兩者在文化根基和文化氛圍上的不同。陝西人
歷來重農輕商，較守舊且偏於粗放，而沿海同胞
向以 「掙錢為榮」，分工精細，講究細節，這就
是一個文化差異。如果社會每一位成員，都把人
生價值定位在創新創業上，那這個社會的創造熱
情就會充分激活，財富就會充分湧流。這一天的
到來要靠先進文化的長期引領和營造。必須對不
適應時代要求的文化因素進行改造和提升。

【本報訊】香港汕頭商會第三十一屆會
董會經選舉產生，名單如下：會長：余潔儂
，副會長：黃成林、池振榮、吳漢增、葉振
南、吳哲歆、許瑞勤、林鎮洪，顧問：陳復
禮，永遠榮譽會長：楊文波、沈廣河、唐宏
洲，榮譽會長：歐陽成潮，永遠名譽會長：
陳偉南、陳偉、李嘉誠、林世鏗、翁錦通、

詹培忠、周振基、翁廣松、陳振東、黃澤明
、唐學元、吳文寧、林希炎、陳有慶、朱樹
豪、陳厚寶、陳維信、周厚澄、蔡衍濤、朱
其崑、葉樹林、黃成林、王再興、許崇標、
高佩璇、王文漢、林鎮洪、孫振光、許學之
、鄭通亮、鄭卓標、李漢忠、洪亮、林燕珊
。

汕頭商會第一位女會長余潔儂，日前從
上屆會長劉宗明、監督人香港潮屬社團創會
主席陳偉南手中接過信印，成為該會第三十
一屆會長，眾人向她送上深情祝福，她戰戰
兢兢、謙虛地向各位表示，一定會全心全力
將汕頭商會的會務做得更好。

這位女企業家，原來在汕頭商會已任職
副會長八個年頭。她非常認同陳偉南在會上
的講話： 「作為一個社團領袖，做事一定要
包容，不要有私心，個人的利益放最後，將
個心拿出來，為鄉親做事。」余潔儂坦言有
壓力才會有進步。她表示，該會成立以來，
在歷屆會長的帶領下，在廣大會董，會員的
共同努力下，一直堅持愛國愛港立場，促進
工商，熱心參與公益慈善事業，支持家鄉建
設。關心社會事務，支持特區政府依法施政
，維護香港繁榮穩定作出貢獻。

同時，她希望大家互相支持，團結一致
，群策群力，進一步將工作做好。亦希望在
任期內推動更多年輕有為的人士加入會董會
，使會董會趨向年輕化，老中青相結合，使
會務持續發展！

余潔儂還透露：該會一直以來均積極關
心國家及香港事務，例如廣東洪災及四川地
震災害，均踴躍捐款為內地同胞排難解困。
去年的區議會選舉及今年的立法會選舉，積

極呼籲全體會員投下支持香港繁榮穩定的候
選人神聖一票，並得到良好的成績。

余潔儂最後笑說： 「希望有人記得我
這個女會長啦！盡了心，盡了責，便心安
理得。」

由香港廣東社團總會副主席鄧祐才任榮譽顧問，青年
委員會正副主任陳少洪、謝禮明、陳光明任正副團長的香
港廣東社團總會青年委員會廣州考察團三十多人，九月十
九至二十日到廣州訪問。是次活動對促進珠三角地區社會
及經濟的發展，加強粵港兩地青年企業家的合作和交流起
了積極作用。

訪問團先後到訪六福集團、廣州立白企業集團及騰高
電子集團等先進民營企業，並拜會了廣東省僑聯、僑聯青
年委員會、廣東省工商聯以及廣東省民營企業文化協會，
受到各有關單位領導的熱情款待。

開拓兩地僑界合作空間
廣東省僑聯黨組副書記兼副主席、廣東省僑青委主任

林聖德致辭時表示，粵港兩地由於地連及商連的關係，在
經貿合作、創業經營、文化交流等方面極具發展前景，期
望透過共同的摸索，兩會日後可繼續在不同領域攜手開拓
更大的合作空間。

廣東省政協委員、香港廣東社團總會副主席鄧祐才回
應稱，廣東社團總會在港極具代表性，日後將繼續與省僑
界加強合作，為兩地的僑務發展作出貢獻。團長陳少洪在
介紹總會青委會時表示，青委會成員有醫生、律師、企業
家等各方面的人才。青委會在總會支持下，秉承愛國愛港
愛鄉的宗旨，積極推動香港與內地青年團體的聯繫，深信
藉着是次機會，將可進一步促進兩地青年企業家的溝通與
合作。

分享先進企業成功之道
內地企業在走過三十年改革開放之路後，出現了翻天

覆地的變化。為吸取其經營管理經驗，考察團在行程首日
即興致勃勃地到訪六福集團、廣州立白企業集團及騰高電
子集團三家企業，冀透過實地考察，加深了解其成功之
道。

在參觀過程中，考察團成員深深體會到每家企業均各
有值得借鑑之處。當中，受惠於CEPA的成功施行，六福
集團在內地獨資設廠生產，可說見證了港資企業在內地仍
具有無限的發展空間。至於內地民營企業本身，多年來在
業務穩步發展下，更積極履行環保及企業的社會責任，受
到各界一致稱譽。以廣州立白企業集團為例，它一直堅持
誠信經營原則，奉行環保生產策略，更熱心社會公益事

務，先後榮獲 「中國優秀民營企業」、 「中國優秀誠信企
業」等多項國家級榮譽，其對世界企業發展潮流的觸角，
與港企實不遑多讓。而從騰高電子集團總裁張宇紅、董事
長蔡力的創業分享中，考察團成員得悉該公司每年都有公
益捐款額的預算，紛紛表示他們回饋社會的行動值得學習
和效法。

促進社會文化藝術交流
除拜訪多間民企外，有感於現代企業家必須與時俱

進，與內地的社會文化接軌，考察團在廣東省工商聯以及
廣東省民營企業文化協會的安排下，還到訪了花都 「南航
碧花園」並與一眾書畫家交流。期間，廣東省社會科學院
哲學文化研究員、書畫家雷鐸更以 「生命科學」為題作專
題講學，勉勵大家善用時間。他稱，若能以相學為輔，知
人善任，必能在事業上創出輝煌。考察團成員對此表示獲
益良多。

在兩日的考察行程過後，陳少洪團長及一眾成員均感
此行收穫豐富，更表示在企業經營發展、社會及文化交流
方面獲得了寶貴經驗，期望以後有更多的考察交流機會，
為促進大珠三角的發展作出更大的貢獻。

本報記者 鄧韻妍

廣東社團青委廣州考察成果豐

廣州考察團名單
榮譽顧問：鄧祐才
顧 問：謝耀明
團 長：陳少洪
副 團 長：謝禮明、陳光明
秘 書 長：李淵祥
團 員：
許愛華、羅志光、丁志威、黎建輝、鄭偉德、
黃維德、周兆華、李德歡、張國基、陳宇青、
陳昭昭、黃煥揚、蔡立基、鄭助炎、李妙芬、
曾秀貞、吳思慧、官汝桂、何靜賢、曾燕珊
隨團秘書：張則樺、余鵬飛

廣州立白(番禺)有限公司總經理尹春亮(左三)、考察團
團長陳少洪(右三)、秘書長李淵祥(右二)、廣東省民營企業
文化協會秘書長陳昱寰(右一)等交換紀念品後合照

考察團與廣東省僑聯、僑聯青年委員會會面；廣東省僑聯黨
組副書記、副主席、廣東省僑青委主任林聖德(右六)、廣東省政協
委員、香港廣東社團總會副主席鄧祐才(右五)、香港廣東社團總會
青委主任陳少洪(左六)以及廣東省工商聯黨組副書記、廣東省民營
企業文化協會會長陳海燕(左五)等合照

考察團參觀被譽為國家優質企業之一的立白集團

考察團在 「生命科學」 講座後與廣東省工商聯黨組副書
記、廣東省民營企業文化協會會長陳海燕(前排右五)、主講嘉
賓雷鐸(前排右三)以及一眾書畫名家合照留念

廣東省工商聯黨組副書記、廣東省民營企業文化協會
會長陳海燕(右一)致送紀念品予考察團，並由團長陳少洪
(左三)、副團長謝禮明(左二)、陳光明(左一)代表接受

考察團參觀六福集團（國際）位於番禺區的廠房後與有
關負責人合照

考察團參觀騰高電子集團的先進電子器材，並與集團創辦
人張宇紅、蔡力分享創業之路

陝西省委統戰部部長、陝西省海聯會會長

周一波：港澳以文會友

九龍東各界國慶聯歡九龍東各界國慶聯歡

汕頭商會新會董產生

汕頭商會首位女會長
本報記者 鄺 儷

▲汕頭商會第三十一屆會董會成員合照

▲余潔儂（右起）從陳偉南、劉宗
明手中接過信印

▲周俊明（左）與陳東岳 （本報攝）

▲主席台上，賓主合影 （本報攝）


